

DEL MOMENTO * * Contra cualquier amenaza dictatorial, los trabajadores de la U. G. T. y los de la C. N. T., debemos estrechar los lazos de Unidad

Nadie puede abusar de la fuerza y la impunidad que da el ejercicio del Poder para aspirar a situaciones totalitarias: ningún partido ni organización puede pensar en hegemonías ni ahora ni después, ni durante ni terminada la guerra. Ser un crimen imperdonable el intentar tan siquiera imponer por la coacción de la fuerza una doctrina, unas ideas, no aceptada por la mayoría.

Recuérdese que todos, absolutamente todos los organismos, políticos y sindicales, son partes del pueblo; se han llenado la boca de « pueblo » y representan fuerzas de defensa del pueblo en la lucha que sostenemos; que si dignos hemos de ser, no lo será el que use de tretas y amalgamas que tienen el nombre de unidad.

Ni el partido Comunista, ni el Socialista, ni el Republicano, son el pueblo, tampoco lo son íntegramente la U. G. T. ni la C. N. T., aunque éstas tengan en sus manos la producción y la verdadera economía. En todo caso, el pueblo somos todos y cada fracción o sector organizado será un colaborador de los demás que ha de velar por el interés común. Y si esto es así, reflexione quien quiere y sueña despierto en hegemonías.

Las ambiciones y ansias de hegemonía suelen bordear el sentido contrarrevolucionario y aún afirmarse en contrar evolucionario en el mismo instante en que ella se impone...

Hay que dar a la peada atmósfera. Terminar con amenazas de unos y solapamientos de otros. El pueblo ha de saber por que lucha y da su vida en las líneas de fuego. No se le ha de querer engañar, no se le ha de engañar con palabras suaves, frases sonoras, ni amagos de dictadura. Porque precisamente para terminar con ellas están allí batiéndose el cobre.

Sembrar el confucionismo en retaguardia es lo mismo que poner al miliciano al pueblo en estado de franca inferioridad ante las huestes enemigas ya que aquél depende en un valor moral de como se desarrolla la retaguardia. Como es así mismo, depende de los triunfos o derrotas en los frentes. Sobre todo los frentes han de estar a cubierto de cualquier eventualidad política de detrás. Cualquier locura será el desastre.

Si cualquier partido sale por los fueros de su hegemonía, los que en los frentes luchan y no pertenezcan al sector en ejercicio dictatorial arrojarán las armas por de si o bien las volverán contra sus nuevos traidores en plan de « amos ». El pueblo lucha por su libertad; por ésta se está en las trincheras desafiando el tiempo y la metralla de la tiranía.

Hemos de conservar una actitud consecuente con la del 19 de julio, serena, plena de sensatez, que es toda una acción responsable y firme de triunfar de la guerra dictatorial. Invocamos, sin que ello signifique debilidad, como hombres que viven y sienten estos momentos históricos que atravesamos, la máxima severidad, una seria fiscalización revolucionaria que nos hará ganar la guerra. Y no nos entregamos aquí; trabajemos lo posible, hagamos labor útil siendo dignos de la hora presente.

Recordemos que el afán dictatorial es de impotentes, de gente falta de razón, fuerza de honradez para imponerla; que busca el efecto moral que nos retraiga. Debemos fuertes e imponer nosotras esta fuerza: la Unidad.

Tenemos una arma poderosa para vencer, tenemos la fuerza moral que da autoridad a las palabras y a los hombres que las pronuncian dignificando actitudes. Tenemos la fuerza de la protección, una historia hecha a fuerza de luchas, visiones, idealidad y teorías puestas en práctica. Los trabajadores tenemos un patrimonio que vindicar, una personalidad que hacer reconocer, una fuerza de capacidad suficientes para no amilanarnos ante las adversidades que se nos presentan. Somos fuertes, hemos de serlo aun más para allanar obstáculos, para defender la nueva ordenación económica, según concepciones socialistas. Venceremos al fascismo de enfrente y estos obstáculos que desde dentro, en plan de conquista de la hegemonía, nos opongan. Y para ello no necesitamos más que disciplina, una disciplina orgánica que ha de partir de los Comités de Enlace entre las dos grandes sindicales.

Contamos con el espléndido abono del trabajo. Señalamos un peligro y una solución al mismo: En España liberada y aprovechando la impunidad oficial, un sector que se halla en el gobierno—está seguramente en el ánimo de todos—hace acopio de trucos para « pegar fuerte ». Ante ello, propiciamos estrechar más aún, si cabe, los lazos de fraternidad entre la U. G. T. y la C. N. T.

El logro de nuestras libertades depende de todos pero muy especialmente su consolidación está en nosotros, C. N. T.-U. G. T.

El pacto firmado en julio se ha de convertir en fuerte Alianza Revolucionaria.

Terminando: Sin gritos ni estridencias, pero serenamente, con pausa, se irá desgajando el velo de teorías calificadas de atrevidas cuando no de utópicas por quienes no paran mientes con tal de sumar « éxitos » chillones y rodeados del mis-

terio; y no recuerdan que muchas realidades de hoy eran, también antes utopías, según el clero y la burguesía.

La guerra a muerte contra el fascismo no nos exime de jugar limpio para mantener más el frente antifascista, y así la Revolución nos obliga a mostrarnos tal cual somos para la selección de valores.

Nada más. Y por ello decimos: Contra cualquier forma dictatorial, la U. G. T. y la C. N. T. han de afianzar sus postulados de alianza.

Camaradas: que no falte nuestro presente!
ARMANDO HUGUET V.
Barcelona, 1937.

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

« Orden del día » de la Asamblea General ordinaria del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón que tendrá lugar en su local social el próximo viernes día 8 a las ocho de la noche en punto.

- Primero: Lectura del Acta anterior.
 - Segundo: Lectura de cuentas.
 - Tercero: Nombramiento de Mesa de Discusión.
 - Cuarto: Presentación de nuevos socios.
 - Quinto: Informe del Comité.
 - Sexto: Ruegos y preguntas.
- Debido a la importancia de los asuntos a tratar se encarece la puntual y total asistencia de los compañeros todos.

EL COMITÉ

Consejo Municipal de Mahón

Sesiones ordinarias
Por acuerdo que el Consejo adoptó en sesión de 5 del actual, las sesiones ordinarias tendrán lugar los martes a las 5 y media de la tarde.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Mahón 7 de octubre de 1937.
El Alcalde, F. PONS CARRERAS

Casa de Andalucía

Por el presente aviso se pone en conocimiento de todos sus afiliados que en la reunión celebrada el domingo 3 octubre pasado quedó nombrada la siguiente Directiva:

- Presidente, don Antonio Romero.
 - Vicopresidente, José Oños.
 - Secretario, José Mera.
 - Vicesecretario, José Masa.
 - Tesorero, José Olivero.
 - Contador, Antonio Gutierrez.
 - Bibliotecario, Juan Merino.
 - Primer vocal, Joaquín Heredia.
 - Segundo vocal, Alvarado Adolfo.
 - Tercer vocal simpatizante, Fernando Quinta.
- Salud y República,
La Comisión

Joven de 25 años

desearía íntimas relaciones con señorita agraciada. Fines inmejorables. Se garantiza reserva absoluta. Dirigirse por escrito a M. O. L. Apartado de correos, 81.—Mahón.

Centro Castellano

Constituido en esta isla el « Centro Castellano », se invita a todos los camaradas de habla castellana y cuantos simpaticen con ella para que el próximo domingo día 10, a las once horas, acudan a nuestro domicilio social sito en Prieto y Caules 18, 1.º (Café Marcé), donde tendrá lugar su primera reunión. Dada la importancia que para todos reviste la máxima asistencia, esperamos acudireis todos con la más exacta puntualidad.

La Directiva.

Partido Socialista Agrupación de Mahón

Hoy viernes A las 8 y media noche
Asamblea general

Orden del día: Acta, Cuentas, Admisión afiliados, Gestión Comité, Elección de tres Consejeros suplentes para el Consejo Municipal, Asuntos varios.

CARTELERA

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO
SABADO: Tarde 6'30 y noche 9'30
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES: Tarde a las 6 y noche 9'30

La extraordinaria obra española

El Octavo mandamiento

por Lina Yegros y Luis Villasil
NOTA: El complemento será de repris por no haberse recibido de nuevo.

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)
Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92
DOMINGO DIA 10 OCTUBRE 1937
Desde las 5 hasta las 9

GRANDIOSO BAILE

Amenizado por la acreditada orquesta BLANCO Y NEGRO

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 7 de octubre a las 24 horas.

Centro

Sin novedad.

Sur

El enemigo atacó en toda la línea del frente de Pozoblanco y por la carretera de Hinojosa del Duque, obligando a nuestras fuerzas a realizar un breve repliegue, continuado empero resistiendo con éxito los nuevos embates del enemigo.

Los rebeldes cañonearon nuestras posiciones del sector de Buenavista, Cranada.

Sur Tajo Levante

Fuego de fusil, ametralladora y mortero en distintos sectores, sin consecuencias.

Este

Prosigue el avance de nuestras fuerzas que operan en el Alto Aragón, las cuales se apoderaron ayer de Osán y de Cas Valdejaca. En la toma de Osán se cogió al enemigo 12 prisioneros, 1 ametralladora y otro material de guerra.

En la ocupación de Cas Valdejaca merece destacarse el hecho de que al hallarse el pueblo completamente cercado por nuestras tropas y antes de que éstas iniciaran el asalto definitivo, el jefe de las tropas republicanas invitó al capitán que mandaba la guarnición facciosa a que se rindiera para evitar inútil derramamiento de sangre. Dicho capitán consultó con los soldados sitiados que contestasen afirmativamente, entregándose a nuestras tropas al grito de ¡Viva la República!. Los prisioneros fueron tratados con gran respeto.

El entusiasmo entre nuestras fuerzas del sector de Sabiñánigo, aragoneses en su mayoría es enorme. En la ocupación de Cas Valdejaca fueron hechos prisioneros 1 capitán y 112 soldados facciosos, capturándose 112 fusiles, 2 fusiles ametralladoras y varias ametralladoras.

La artillería enemiga cañoneó Huega del Infante y Val de Abril. La propia bombardeó algunos objetivos y concentraciones del enemigo.

Norte

Frente Oriental.—Los rebeldes apoyados fuertemente por una gran masa de aviación atacaron nuestras líneas logrando apoderarse de la Cota 602, situada al Noroeste de San Tirso de Ortigosa, luego corriéndose por el valle de este nombre atacaron la cota 430, donde fueron rechazados cuatro veces.

Nuestras tropas tomaron la iniciativa y contraatacando con gran empuje lograron cortar la caña que los facciosos habían formado obligándoles a huir a la desbandada y causándoles más de 200 bajas. Los rebeldes dejaron en nuestro poder prisioneros, armas, municiones y vestuario.

Más al Sur, otro ataque enemigo contra las cotas 378 y 408 fué victoriosamente rechazado produciéndose a los asaltantes un número elevadísimo de bajas.

Las fuerzas leales lograron también hacer retroceder un grupo enemigo que se había infiltrado en el sector de Covadonga, arrebatándole buen número de armas y municiones.

Frente occidental.—Las baterías republicanas cañonearon unas concentraciones enemigas que se formaban en Grado destruyendo varios edificios y causando bajas a los facciosos. El enemigo replicó bombardeando algunas de nuestras posiciones.

Frente Sur.—Sin novedad. La aviación enemiga actuó en los momentos que el tiempo lo permitía bombardeando algunas posiciones y varios pueblos de la retaguardia. En los intervalos nuestras fuerzas hostilizaron y castigaron los núcleos enemigos.

Los partes recibidos de Gijón a última hora dan cuenta que el enemigo atacó intensamente todo el día de hoy empleando mucha aviación, pero fueron rechazados por nuestras fuerzas que han tenido una jornada magnífica.

Se calcula que el enemigo tuvo más de quinientos muertos, haciendo los nuestros grandes estragos en sus filas.

Con tiro de fusil fueron derribados un trimotor y un caza facciosos. Un aviador, de nacionalidad alemana, fué hecho prisionero, suponiéndose que otros dos andan huidos por el monte.

Las fuerzas leales cogieron al enemigo tres banderas y un copioso material de guerra aún no clasificado.

El jefe del ejército del Norte ha propuesto para la medalla de la Libertad a un comandante que murió heroicamente al frente de su batallón.

En conjunto, una magnífica jornada, en la cual las tropas republicanas han realizado un formidable esfuerzo.

Del extranjero

Este número ha sido visado por la censura

En Mallorca han sido desembarcados un número considerable de aviones de tipo modernísimo

En Londres dichas noticias causan gran nerviosismo

Londres.—El nerviosismo con que se aguarda en esta capital la respuesta de Italia a la nota franco-inglesa, ha crecido con motivo del conocimiento de dos nuevos hechos:

La tentativa de torpedeamiento del contratorpedero « Basilisk », los bombardeos de las costas levántinas españolas por aparatos de un tipo modernísimo, evidentemente no fabricados en España.

El redactor diplomático del « Times », escribe que los bombardeos cada vez más intensos de que son víctimas las costas gubernamentales, prueban que las formaciones aéreas de Mallorca, que operan por cuenta del general Franco, han sido poderosamente reforzadas, y que las bases han sido acondicionadas previamente para tal fin.

¿De donde proceden estos refuerzos?

Es la hipótesis que se plantea igual que en el caso de los submarinos piratas.

En términos casi idénticos se expresan los editoriales del « Daily Telegraph » y del « Morning Post »: La importancia, dicen, de los bombardeos contra Valencia y pueblos de sus alrededores por aviones muy potentes y de un tipo novísimo que sin ninguna clase de dudas no se han fabricado en la zona nacionalista, se interpreta en Londres como un refuerzo del punto de vista franco-británico sobre la necesidad de tomar con toda rapidez medidas para hacer de la no intervención una realidad.

Se sabe—siguen diciendo los diarios británicos—que los últimos raids han sido efectuados por aviones de las bases de Mallorca y las informaciones más recientes detallan que estas bases han sido desarrolladas y perfeccionadas, mientras que continuamente llegan a la balear mayor nuevos equipos de aviadores bien entrenados y de nacionalidad no española.

Aterrizaje de un aparato leal en Ciudadela

Ayer, sobre las 10-30 de la mañana, tomó tierra en un cercado del predio Bini-Gafull, del término de Ciudadela, un aparato de nuestra gloriosa arma aérea.

Según informes recogidos, el avión, un bimotor de bombardeo, tripulado por un teniente y dos sargentos, formaba parte de una escuadrilla de catorce aparatos de nuestra aviación que regresaban después de efectuada una operación de bombardeo contra los objetivos militares de Palma de Mallorca.

El citado bimotor vióse obligado a aterrizar en terreno menorquin a causa de una ligera avería que sufrió en sus motores, tomando tierra felizmente y sin que sus tres tripulantes tuvieran que lamentar incidente alguno de importancia.

Centro Galego

Meiga Terra

Se convoca a todos los afiliados a este centro mediante el presente anuncio, a una Asamblea general ordinaria que tendrá lugar el domingo día 10 a las 4 de la tarde, en el local social, Mir y Mir, 2.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

En cumplimiento del acuerdo tomado por la Junta General celebrada el día 28 de Septiembre último, se verificará elección para nombramiento de nueva Junta Directiva, el domingo próximo desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Para conocimiento de los socios se hace saber que esta Junta Directiva no presenta ni apoya ninguna candidatura.

El Presidente, Federico Garay

Consejo Municipal de Mahón

Atendiendo al llamamiento realizado por este Consejo a los vecinos de esta Ciudad, para que ayudasen a sobrellevar la obligación ineludible de facilitar un médico de vida a todos aquellos obreros que por paralización de sus industrias se ven imposibilitados de ganar su sustento, así como también de subvencionar a los breros ancianos e impedidos para el trabajo, numerosas personas y entidades se han apresurado a inscribirse en las listas abiertas al efecto en esta Presidencia, por cantidades importantes. La sola lectura de la primera lista, que se publica a continuación, revela el interés y entusiasmo despertados entre las fuerzas militares y personal civil en coadyuvar, de un modo decidido, a los fines que se persiguen.

Esta Presidencia, a la par que testimonia públicamente en nombre propio y en el de este Consejo Municipal su más vivo agradecimiento a tan generosos donantes, no puede menos que demostrar también su satisfacción por el éxito logrado por la iniciativa de este Consejo durante los pocos días que se ha puesto en práctica, que no revela más, sino que el público en general se ha identificado debidamente con la idea lanzada por el mismo y que la ayuda que propone éste prestar al necesitado es sentida y comprendida por todos.

No duda, pues, esta Presidencia que a la primera lista se sucederán otras todas importantes y demostrativas de los bellos sentimientos de este pueblo.

Primera lista de los donativos recibidos en esta Presidencia con destino a la suscripción Pro-Obreros en paro involuntario y subsidios a ancianos e impedidos, a saber:

Nombre	Pesetas
D. D. S. S.	500'00
D. J. S. D.	50'00
Juanita Orfila, Herminia Arnau, Sita Riudavets, Margarita Camps, Hortensia Arnau, Lázaro Nieto, Dulce Pons, Margarita Nieto y los hermanitos Pons Portella	295'85

(Continuará)

Tipografía Mahonesa.—Mahón